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Acta de la Reunión Ordinaria de la Comisión de Calidad del  

Grado en Educación Social 

Fecha: 

13/07/2021 

Lugar donde se celebra: 

ZOOM 

Hora de comienzo: 

09:30 

Hora de finalización: 

12:00 

Coordinadora: 

Mariana Solari Maccabelli 

Secretaria: 

Teresa Gómez Carroza 

Relación de asistentes: 

Mariana Solari Maccabelli (PDI), Teresa Alzás García (PDI), Beatriz Martín (PDI), Teresa Gómez 
Carroza (PDI), Miguel Ángel Martín Sánchez (PDI), Juan Jesús Domínguez Núñez (PAS) y María Isabel 
Sánchez Jiménez (estudiante) 
 

Miembros de la comisión que excusan su inasistencia: 

Orden del día: 

Punto 1. Informaciones de la coordinadora. 

Punto 1.a. Psicología del Ciclo Vital (solicitud del profesorado de cambio de fecha de 
examen)  

Punto 1.b. Solicitud en CCC de modificación del procedimiento para informar de MH en los 
TFGs 

Punto 2. Aprobación, si procede, del acta de la reunión ordinaria de la comisión de calidad del 23 de 
junio de 2021. 

Punto 3. Organización de la Jornada de Bienvenida al alumnado de 1º del curso 2021-2022. 

Punto 4. Planificación de la Reunión de Coordinación vertical con el profesorado del Título. 

Punto 5. Propuesta de Cinefórum para el Grado en Educación Social. 

Punto 6. Análisis de la información ofrecida por el profesorado acerca de expertos que pueden venir 
al Grado. 

Punto 7. Planificación de actividades transversales (por curso) y propuestas de expertos para 
asignaturas. 

Punto 8. Ruegos y preguntas. 
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Desarrollo de la sesión y Acuerdos: 

Antes de comenzar con la reunión, Mariana pide que conste en acta que Maribel (representante de 

estudiantes) está trabajando y se unirá a la comisión en cuanto pueda. 

Punto 1. Informaciones de la coordinadora. 

Punto 1.a. Psicología del Ciclo Vital (solicitud del profesorado de cambio de fecha de 

examen)  

Desarrollo. La coordinadora informa de la solicitud que ha recibido por parte de los 
docentes que imparten la asignatura “Psicología del ciclo vital” de 1º del grado 
(Santiago Mendo y Mabel Polo) de cambiar la fecha de los exámenes de esta 
asignatura (en las convocatorias ordinarias y extraordinaria), debido a que coincide 
que este examen ha sido el último en los últimos cursos y hay muchos suspensos. Se 
plantea la hipótesis de que si se pone este examen en primer lugar podrá disminuir el 
número de suspensos, aspecto que debemos justificar en todos los informes anuales, 
por las menores tasas de aprobados respecto al resto de asignaturas del Grado. Se 
acuerda que la coordinadora trasladará la solicitud al Secretario académico, 
para que lo modifique en el calendario de exámenes del curso 2021-2022. 

Beatriz propone que se compruebe cuáles son las asignaturas que se aprueban por 
trabajos y que están sean las últimas en los exámenes. Retomando esta sugerencia, 
Mariana propone como un nuevo objetivo de las reuniones de coordinación 
horizontal preguntar la modalidad de evaluación que seguirá cada asignatura. 
Una vez conocidas las que no hacen examen final, desde la comisión podemos 
trasladar a decanato una propuesta para que se hagan los ajustes necesarios en las 
fechas de exámenes. 

Punto 1.b. Solicitud en CCC de modificación del procedimiento para informar de MH en los 

TFGs 

La coordinadora comparte su reflexión respecto a la necesidad de revisar los procedimientos 
de concesión de MH en los TFG ya que con cierta frecuencia hay presidentes de tribunales 
que no se enteran del procedimiento y se les pasa el plazo de solicitud. Ello solo perjudica (de 
manera injusta) a los estudiantes se quedan sin la Matrícula de Honor que se les ha 
reconocido. Beatriz comenta que el tiempo y modo de información de las MH está recogido 
en la normativa de la Universidad de Extremadura, y lo único propio de la facultad es el 
tiempo para hacer llegar esta información. Se propone que quizás lo que se deba hacer es que 
Decanato obtenga la información sobre las propuestas de MH a partir de la propia aplicación 
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informática que rellena el Tribunal. La coordinadora informa que ha trasladado esta 
reflexión a la Comisión de Calidad del Centro y les ha solicitado que revisen el 
procedimiento, para garantizar que no perjudique injustamente a los estudiantes. 

Punto 2. Aprobación, si procede, del acta de la reunión ordinaria de la comisión de calidad del 23 de 

junio de 2021. 

Se aprueba por unanimidad. 

Punto 3. Organización de la Jornada de Bienvenida al alumnado de 1º del curso 2021-2022. 

Desarrollo. Antes de comenzar, Teresa Gómez comenta que ya en la anterior reunión 
(cuando la fecha aún no estaba fijada) dijo que si la fecha de la Jornada era el día 6 de 
septiembre ella no podría, porque los lunes no tiene clases y ya había establecido hace tiempo 
un compromiso previo para ese día. También comenta que se debe valorar si es el día 
adecuado, ya que en el programa de las Jornadas aparece un punto en el que se implica a todo 
el profesorado y puede haber profesores que, como ella, ese día no tengan docencia y hayan 
contado con aprovechar ese día para asuntos diversos.  

Beatriz explica cada una de las actividades de las Jornadas de acogida, dice que esto es solo 
una propuesta y que a partir de lo que entre todos veamos se decida. En resumen, y lo más 
importante es que quede muy claro que el objetivo de las Jornadas es que el alumnado 
consiga tener una idea global del título y se sientan acogidos al inicio de su formación. Se abre 
un turno para que cada uno de nosotros indique si hay algún punto o actividad que no 
proceda, se daba cambiar, etc. 

Mariana pregunta a Juan Jesús si podemos saber el número de matriculados en 1º y los 
correos de los alumnos que hay hasta el momento actual. Juan Jesús dice que los correos de 
los alumnos no se pueden facilitar (por confidencialidad) y sugiere que los obtengamos a 
través de campus virtual. Añade que estamos en proceso de reclamaciones y aún no se puede 
saber el número actual de matriculados, pero se sospecha que debe estar casi competa la 
matricula ya que para el curso 2021-2022 la nota de acceso ha subido a más del 10 (10,43 en 
primera adjudicación). 

Se incorpora Miguel Ángel, que comienza dando la enhorabuena a Beatriz y Teresa Alzás por 
la propuesta, dice trae leída la propuesta y aporta su punto de vista. En primer lugar considera 
que de celebrarse el día 6 faltará gente y aunque sólo sea el 20% sería una pena que ese 
porcentaje se lo pierda. También piensa que es muy larga la jornada, son 5 horas y el cree que 
se debe valorar hacerla más breve y finalmente no cree que ese día estén todos los profesores. 
Finalmente plantea la pregunta de si esto va a ser obligatorio todo el tiempo para todos los 
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miembros de la comisión. 

Mariana se suma a la enhorabuena, cree que está hecha pensando realmente en los 
estudiantes. Respecto a la fecha dice que hoy debemos decidirlo, sugiere informar a los 
estudiantes a través del envío de correos electrónicos y considera que Maribel, como 
representante de estudiantes en la comisión, debería estar en esa sesión como parte de la 
misma.  

Maribel opina que la duración de las jornadas perfectamente puede ser de 5 horas, porque 
vienen del IES donde pasan 6 horas sentadas en una silla escuchando a un profesor. 

Beatriz, a partir de lo que ha comentado Miguel Ángel y lo que se está hablando, propone que 
quizás sería más recomendable hacerla el siguiente lunes día 13.   

Se acuerda que la Jornada de Bienvenida al alumnado de 1º se realice el lunes 13 de 
septiembre, de 09:00 a 14:30. Los dos profesores que imparten clase ese día con Teresa 
Alzás y Miguel Ángel Martín y no tienen inconveniente en ceder sus horas para la Jornada. 

Se acuerda que se enviará un correo electrónico al alumnado el día 10 de septiembre, 
para informarles de la Jornada y será Miguel Ángel quien lo envíe, aprovechando que 
tiene acceso a todo el grupo a través del campus virtual. 

Respecto al profesorado, se comenta que habría que avisarles también, para que cuenten con 
ello y puedan asistir a la Jornada quienes lo deseen. Se acuerda que Mariana escribirá un 
correo al profesorado el 3 de septiembre. 

Solucionado el punto relativo a las fechas, se continúa con el siguiente punto de la propuesta: 
las dinámicas. Se comenta que es interesante contar con un grupo de estudiantes de cursos 
superiores, para que sean partícipes de la organización y dinamización de las pruebas de la 
Gymkana. La pregunta es cómo localizar a esos alumnos y de qué forma solicitar su 
participación. Se acuerda que sea Maribel, como representante de estudiantes en la 
comisión, quien pida voluntarios para participar en la preparación de la jornada. 
Enviará un mensaje al alumnado de 3º y 4º el 1 de septiembre y nos informará de 
quiénes se ofrecen como voluntarios. Si no hubiera suficientes voluntarios pasaríamos al 
plan B que sería que nosotros, como docentes, contactemos directamente con los alumnos 
que sabemos que nos pueden ayudar. Se acuerda que el martes 7 de septiembre a las 
12:00 habrá una sesión de trabajo de la Comisión para preparar las Jornadas de 
bienvenida con los alumnos/as voluntarios/as. 

Respecto a la Gymkana coincidimos en que es muy interesante y recordamos que hay que 
buscar formas para garantizar que estén en las condiciones correctas para cumplir con las 
medidas de seguridad, ya que posiblemente ellos/as no van a estar vacunados aún. 
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Lo más importante es el cierre, en el que se pueda dar sentido a toda la jornada y compartir 
impresiones. Por ello, se propone que el tiempo total de la Gymkana sea de una hora y contar 
con un tiempo más pausado para la reflexión final. Teresa Gómez opina que no hay que 
cargarlo más, cree que las jornadas están suficientemente bien organizadas y completas.  

Punto 4. Planificación de la Reunión de Coordinación vertical con el profesorado del Título. 

Desarrollo. La reunión de coordinación vertical con el profesorado del Grado es anual, pero 
considerando las alturas de curso que estamos y con la gente agotada, consideramos que lo 
adecuado sería organizarla para septiembre y así aprovechar para informarles de las Jornadas 
de Bienvenida.  

Se acuerda celebrarla en el inicio de curso y se propone como la mejor fecha el jueves 
9 de septiembre, de 12:00 a 13:30. 

Punto 5. Propuesta de Cinefórum para el Grado en Educación Social. 

Desarrollo. Se incorpora Rubén Arriazu a la reunión y nos explica su idea inicial que puede 
traducirse en proyecto, en principio se puede poner en marcha como prueba y ver si va 
creciendo. Cree que podrían ser capítulos de series, documentales o películas relacionadas con 
el ámbito social, y cabría todo aquello que de alguna forma se acerque a los contenidos 
trabajados en el Grado. El primer semestre se propone hacer por ejemplo 3 sesiones en las 
que aunque se encargue él de organizarlas y dinamizarlas, pueda participar todo el 
profesorado. Esto podría ser a una hora que no sea problema para los alumnos. En principio 
este proyecto está pensado y dirigido para educación social, ya que la temática sería social y 
educativa. La fecha de comienzo puede ser finales de Septiembre o principios de octubre. 

Teresa Gómez da la enhorabuena a Rubén por su iniciativa, piensa que desde hace años ha 
detectado que los jóvenes no participan en ningún tipo de asociaciones ni voluntariado.  
Beatriz opina que no hay que obligar a los alumnos a asociarse y que nada tiene que ver el 
voluntariado con la profesionalidad, cosa que todos los componentes de la Comisión estamos 
de acuerdo, lo que no implica que el ser voluntario pueda ser una experiencia enriquecedora y 
de crecimiento personal, aunque no se vincule a la profesión. La alumna Maribel comenta que 
es cierto a medias ya que no participan en el voluntariado tal y como lo conocemos, porque la 
forma de participar ha cambiado y solo se asocian a ciertos tipo de “moda” de asociación. 
Además, Maribel sugiere que desde la Facultad como agente de cambio se promueva todo 
tipo de iniciativa y todo lo que sea facilitar y ayudar a los alumnos a que participen en 
actividades extras.  

Finalmente se aclara que es importante que estas actividades del cineforum no estén 
vinculadas a créditos ni a ningún seminario ni actividad de clase, para que constituya un 
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verdadero espacio para crecimiento personal y de reflexión. 

Mariana pide a Rubén que haga una propuesta de películas y sugiera un calendario y un 
horario y consulte con Decanato la disponibilidad para ponerlo en práctica. Podría ser en el 
Salón de Actos. Beatriz propone que no sean los miércoles (ya está ocupado) y que las 7 sería 
una buena hora. Se acuerda que Rubén nos hará llegar una propuesta de películas, 
lugar, fechas y horario en septiembre. 

Punto 6. Análisis de la información ofrecida por el profesorado acerca de expertos que pueden venir 

al Grado. 

Punto 7. Planificación de actividades transversales (por curso) y propuestas de expertos para 

asignaturas. 

Respecto a las propuestas de contactos solo hemos tenido respuesta de Víctor López. Teresa 
Alzás dice que en Septiembre se puede enviar de nuevo el formulario para tener más 
información y verlo luego en la reunión. Se acuerda, por tanto, dejar estos dos puntos del 
orden del día pendientes de ser abordados en la próxima reunión de la comisión, en 
septiembre.  

Punto 8. Ruegos y preguntas. 

Para finalizar, Mariana nos comenta que aprovechando la reunión a la que está invitada con el 
PAT, llevará la propuesta que se trató en la anterior reunión para que se hagan actividades conjuntas 
con el PAT, y les comunicará lo que estamos planificando respecto a la Jornada de Bienvenida y 
Cineforum.  

Fecha de aprobación del 
acta: 

20/10/2021 

Coordinadora: 

 

 

Fdo: Mariana Solari Maccabelli 

Secretaria (si procede): 

 

 

 

 

Fdo: Teresa Gómez 
Carroza 
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